



F1232

F. 5. E7

v. 2



1080011006

S

AL

en

m-

os

el

F-182-EMM

3884

del Llano
Rosso

EPISODIOS MILITARES
MEXICANOS

Jesús Jiménez Rodríguez

BIBLIOTECA "RODRIGO DE LLANO"
SECCION DE ESTUDIOS HISTORICOS DE LA
UNIVERSIDAD DE NUEVO LEON

Quedan asegurados los derechos de propiedad conforme á la ley.

Paris. — Imprenta de la V^{da} de C. Bouret. — 229-1901.

HERIBERTO FRÍAS

EPISODIOS MILITARES MEXICANOS

PRINCIPALES CAMPAÑAS, JORNADAS, BATALLAS,
COMBATES Y ACTOS HEROICOS
QUE ILUSTRAN LA HISTORIA DEL EJÉRCITO NACIONAL
DESDE LA INDEPENDENCIA HASTA
EL TRIUNFO DEFINITIVO DE LA REPÚBLICA

SEGUNDA PARTE INVASIÓN NORTEAMERICANA

Las fatales Derrotas del pasado deben
generar los Triunfos de las futuras Cam-
pañas.

Estudemos el porqué de nuestros
desastres para evitarlos.

Conozcamos la admirable Leyenda del
Ejército Mexicano.



LIBRERÍA DE LA V^{DA} DE C. BOURET

PARÍS

23, RUE VISCONTI, 23

MÉXICO

14, CINCO DE MAYO, 14

1901

Propiedad del Editor.

F1232
F7
V.2

HOMENAJE AL COLEGIO MILITAR

DE LA REPÚBLICA

HERIBERTO FRIAS.



Geografía
de la
República Mexicana

POR

EDUARDO NORIEGA

Profesor de la materia en la Escuela nacional de Comercio
miembro de la Sociedad mexicana de Geografía y Estadística y de
otras Sociedades científicas y literarias

Obra ilustrada con profusión de croquis intercalados
en el texto

El estudio geográfico de un país, es el medio único para adquirir el perfecto juicio de sus elementos de vida y riqueza, y á esta circunstancia se debe que mientras más culto es un pueblo, más son los diversos tratados de geografía con que cuenta y que proporcionan á propios y á extraños, todos los datos necesarios para llegar al conocimiento exacto de la producción agrícola é industrial, riqueza minera, propiedades de las tierras, vías de comunicación y demás circunstancias que concurren á formar la riqueza pública y privada.

La República mexicana, ocupa ya un lugar bastante distinguido entre los países cultos, y la obra que hoy ofrecemos al público, es el libro más á propósito para dar á conocer su importancia porque se ha escrito en presencia de los datos más recientes de origen oficial y enseña la verdadera situación económica de México, especifica con toda claridad y precisión sus condiciones físicas y riqueza territorial y describe con amplitud lugares, costumbres, ciudades, caminos de hierro, curiosidades naturales y en fin, todo aquello que se relaciona con la ciencia geográfica, advirtiendo que así como para la parte económica se han buscado las fuentes oficiales, para la parte científica se ha hecho lo propio utilizando los elementos que existen, tanto en la Secretaría de Fomento, como en el Cuerpo especial del Estado Mayor, en cuyos archivos existen los verdaderos datos para la carta general de la República.

Además, como otros elementos importantes, se han intercalado muchas cartas especiales hechas exclusivamente para la Geografía de México, y muchos grabados que representan lugares, edificios, tipos, plantas, curiosidades, etc.. etc.

Por lo expuesto se vé que este libro, destinado á generalizar de un modo completo cuanto de bueno tiene México, es el primero en su género que hasta hoy se publica, y no vacilamos en asegurar que será de todo el agrado del público, tanto más, cuanto que el fondo realiza un fin patriótico de altísima importancia.

1 bonito volumen 12º, tela. \$ 3 00

México viejo

NOTICIAS HISTÓRICAS, TRADICIONES,
LEYENDAS Y COSTUMBRES

POR

LUIS GONZÁLEZ OBREGÓN

Nueva edición aumentada y corregida con profusión de ilustraciones: dibujos originales, retratos, vistas, planos, sacados de antiguos cuadros al óleo, láminas y litografías; y fotografías tomadas directamente de monumentos, monedas y medallas.

Curiosa, y más que curiosa, interesante, es la historia de la ciudad de México, y de los cambios que se han verificado en sus calles y plazas, en sus templos y palacios, en sus acueductos y mercados; desde los tiempos remotos de la antigua Tenochtitlan, hasta los días que alcanzamos, en los que ya no queda ni huella de muchas cosas que existieron, y en los que vemos á la capital del todo transformada en una población culta, con muchos refinamientos del lujo y esplendor europeos.

La que fué señora del Anáhuac y capital del poderoso imperio mexicano, quedó para siempre sepultada bajo sus ruinas que defendieron con tanto heroísmo Cuauhtemoc y sus compañeros, y que arrasaron tan brutalmente ciento cincuenta mil aliados de Cortés, hasta dejar el paso franco y libre á la caballería enemiga y « la isla como campo arable ». De esta ciudad de los lagos y de las chinampas, convertida en escombros por el conquistador, se levantó la nueva México, la capital de Nueva España, y entonces se la vió cambiar por completo de fisonomía: á la gran pirámide sustituyó la primera y humilde Catedral cristiana; á la casa de animales, el asilo de mansos franciscanos, y así sucesivamente, hasta quedar borrado para siempre el tipo azteca, por el carácter esencialmente español.

Nos proponemos escribir la historia de los edificios más notables de la ciudad, que ya han desaparecido por completo ó que ya han cambiado del todo, pero que tienen su origen en época remota; escribir también las tradiciones, leyendas y costumbres de México colonial, características de aquellos tiempos pasados, objeto principal del presente libro.

1 vol. 8°.

BIBLIOTECA "RODRIGO DE LLANO"
SECCION DE ESTUDIOS HISTORICOS DE LA
UNIVERSIDAD DE NUEVO LEON

¡ Veteranos de las antiguas campañas, viriles jefes endurecidos en los combates por la libertad, marciales jóvenes de la moderna vanguardia épica — descubierta que va al galope rumbo al porvenir, al viento de la Historia la tricolor Bandera Nacional, — contemplad el desfile trágico de estas batallas!...

¡ Son nuestras derrotas... palpitan lamentablemente y parece que se alejan en profundidades de negros horizontes, al redoble retumbante de una gran retreta!...

Mas lo que truena en las cajas de guerra, lo que vibra en los clarines y trompetas son himnos triunfales...! Las dianas de las gloriosas hecatombes!

.....
.....

Esta es la leyenda lúgubre, roja y negra, de una noche de infortunio en nuestros anales patrios — serie de sangrientas lides y refriegas heroicas, duelos en que se envolvieron en crespones luctuosos nuestras águilas —... Mas de las tinieblas de tantas catástrofes surgen claridades de aurora, alba de las futuras epopeyas!...

.....

¡ Mirad el ejemplar desfile, oh Ejército, oh juventud nacional!

¡ Hacia el Porvenir!



I

LA BATALLA DE PALO ALTO

BIBLIOTECA "RODRIGO DE LLANO"
 SECCION DE ESTUDIOS HISTORICOS DE LA
 UNIVERSIDAD DE NUEVO LEON